

LE BUREAU DE BIENFAISANCE DE BOUCHEMAINE



Un bureau de bienfaisance

À la fin du XVIII^e siècle et tout au long du XIX^e siècle, les populations rurales vivent dans des conditions difficiles, marquées par la pauvreté, l'insuffisance des ressources et le manque de soins médicaux, malgré les progrès de la médecine. Face à cette réalité, la solidarité repose longtemps sur la charité, l'Église et les initiatives locales, avant que l'État n'organise progressivement l'assistance aux indigents par la création des **bureaux de bienfaisance** au début du XIX^e siècle, qui contribuent à améliorer les conditions de vie et la santé des habitants.

Marie-Louise Triollet et Brigitte Courtois (Décembre 2018)

[Lire l'article complet dans le bulletin HCLM N°63, pages 33 à 36](#)